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Consiglio Federale 

 

Milano 1 ottobre 2011 

 

Presenti: 

Bellatalla Emilio, Bonazzi Edoardo, D’Eredità Giuliano, Leoncini Mario, Pagnoncelli Gianpietro, 

Perrone Marcello, Quaranta Gaetano, Ranieri Fabrizio, Sbarra Marco, Trifoglio Giovanni, Troso 

Luigi 

 

Comitati regionali: Sileci Filippo, Navarro Giampaolo, Marrocco Silvio, Paiano Ernesto, Scalfi 

Agostino, Balzano Luigi 

 

Assenti giustificati: Azzoni Silvia, Casalone Luca, Mantovani Verena, Merli Stefano, Primerano 

Carlo  

Verbalizzante: Fiori Mauro 

 

Oggi 1 ottobre 2011 alle ore 10.00 è convocato in Milano, Viale Regina Giovanna 12, il Consiglio 

Federale della Federazione Scacchistica Italiana per discutere e deliberare sul seguente ordine del 

giorno: 

1. Approvazione verbale CF 25 giugno 2011 

2. Ratifica provvedimenti Presidente 

a. Spostamento sede Finale Campionato Under 16 a Squadre 2011 da Bardonecchia ad 

Acqui Terme 

3. Comunicazioni del Presidente 

4. Bilancio Semestrale 2011 

5. Erogazione seconda tranche Comitati Regionali 

6. Normativa affiliazione e tesseramento 2012 

7. Accordo per il gioco online FSI – Scacchi Stars S.R.L. 

8. Preventivo stampa tessere 2012 

9. Nomina Direttore Agonistico 

10. Scelta compagnia assicurativa per società e tesserati per l’anno 2012 

11. Convenzione EPS 

12. Richiesta Bonivento 

13. Proposta per la definizione dei criteri per i premi delle squadre nazionali 

14. Protocollo SNAQ - aggiornamento 

15. Premio Zichichi 

16. Assegnazione manifestazioni bando scadenza 16 settembre 2011 

17. Regolamento CGS 2012 

18. Regolamento CIS 2012 

19. CIS – diritti sportivi 

20. Richiesta promozione Arbitri FIDE/Internazionali  

21. Comitati Regionali 

22. Delegati Provinciali 

23. Riconoscimento scuole di scacchi 

24. Istruttori 

a. Istruttori Onorari 

b. Corsi istruttori 

25. Statuti, Affiliazioni e Riaffiliazioni 

26. Varie ed eventuali 

 

Il Presidente, constatata la presenza del numero legale, apre la riunione alle ore 10:20. 
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Per il punto 1 di cui all’odg, viene posto all’approvazione il verbale del 25/06/2011.  

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 52/2011) 

 

Per il punto 2 di cui all’odg, il CF ratifica i seguenti provvedimenti del Presidente: 

a. Spostamento sede Finale Campionato Under 16 a Squadre 2011 da Bardonecchia ad Acqui 

Terme per cause di forza maggiore. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 53/2011) 

 

Per il punto 3 di cui all’odg, il Presidente comunica quanto segue: 

1. Dopo l’invio dell’odg è giunta una lettera del DA uscente Fabio Bruno. Il Presidente chiede 

che venga inserito all’odg con il numero 13a. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 

54/2011) 
2. FIDE – E’ giunta una lettera della Federazione Olandese che esprime forte opposizione alla 

proposta della Event Commission che prevede aumenti delle tariffe FIDE sia per quanto 

concerne i tesserati che per gli organizzatori. Il Presidente chiede che la discussione sulla 

posizione che debba tenere la FSI venga inserito all’odg con il numero 13b. Il CF approva 

all’unanimità (delibera n. 55/2011) 

3. E’ giunta una e-mail del Presidente CAF Scoleri . . Il Presidente chiede che venga inserito 

all’odg con il numero 13c. Il CF approva all’unanimità (delibera n. 56/2011) 

4. Il Presidente informa che è riunita a Milano la commissione giustizia della FIDE presieduta 

dal Dott. Rivello e che egli dovrà assentarsi durante il Consiglio per fargli visita. 

5. La FSI ha partecipato a Sportsdays. Durante l’apertura della manifestazione è intervenuto il 

Presidente Petrucci il quale ha ha annunciato alle Federazioni presenti che per il prossimo 

anno è previsto un taglio non ancora quantificato dei contributi CONI. 

 

Per il punto 4 di cui all’odg, il Presidente illustra il bilancio semestrale 2011 e la sua relazione. Il 

Collegio dei Revisori dei Conti esprime parere favorevole. 

Il CF approva all’unanimità il bilancio semestrale 2011, la relazione del Presidente e dei Revisori 

dei Conti. (delibera n. 57/2011) 

 

Per il punto 5 di cui all’odg, in attesa dell’erogazione dei contributi CONI, il Presidente propone di 

erogare ai Comitati Regionali il 25% della rata a saldo pari a € 24.387,32 per non bloccare l’attività 

del Comitati stessi. Il CF si riserva la possibilità di erogare il resto appena ricevuti i contributi 

CONI. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 58/2011) 

 

Per il punto 6 di cui all’odg, il CF presenta la normativa di affiliazione e tesseramento 2012. 

Il Presidente precisa che è necessario ritoccare alcune voci per poter far fronte ai tagli che verranno 

applicati dal CONI sui contributi, oltre che per l’inevitabile aumento dalle tariffe assicurative per i 

tesserati imposte dal Decreto del Consiglio dei Ministri 3 novembre 2010. 

Le principali modifiche sono seguenti: 

Tessera agonistica da € 40 a € 42 

Tessere ordinarie da € 20 a € 22 

Tessere ordinarie ridotte da € 10 a € 11 

Tessere istruttori: 

 - per tesserati come Giocatori da € 10 a € 12 

- per non tesserati da € 25 a € 27 

Tessere arbitrali: 

- Regionale da € 20 a € 22 

 - Candidato Nazionale da € 25 a € 27 

 - Nazionale/FIDE/Internazionale da € 30 a € 32 

Tassa omologazione tornei da € 8 a € 9 



3 

 

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 59/2011) 

 

Per il punto 7 di cui all’odg, il Presidente informa di avere avuto  un colloquio con il titolare di 

Scacchi Stars onde verificare la possibilità di un futuro contratto di collaborazione. 

 

Per il punto 8 di cui all’odg, il CF, esaminati i preventivi presentati, sceglie per la fornitura delle 

tessere 2012 la società Identitas SRL. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 60/2011) 

 

Per il punto 9 di cui all’odg, il Presidente propone come Direttore Agonistico il Maestro 

Internazionale Giulio Borgo per il periodo 1/10/2011 – 30/11/2012.  

Il CF ringrazia il DA uscente MI Fabio Bruno per l’ottimo lavoro svolto. 

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 61/2011)  

 

Per il punto 10 di cui all’odg, il CF esamina i 5 preventivi pervenuti. Il CF, non ritenendo 

soddisfacenti le condizioni economiche e di copertura offerte, al fine di assicurare ai tesserati la 

migliore copertura al prezzo più basso possibile, dà mandato al Presidente di cercare ulteriori 

soluzioni. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 62/2011) 

 

Per il punto 11 di cui all’odg, il CF approva la bozza della convenzione con gli EPS da proporre agli 

Enti di Promozione Sportiva sulla base di quella indicata dal CONI. 

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 63/2011)  

La Federazione Scacchistica Italiana proporrà quindi il testo ai seguenti Enti di Promozione che 

hanno chiesto di stipulare una convenzione con la FSI: 

- UISP  

- Libertas 

- MSP 

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 64/2011) 

 

Per il punto 12 di cui all’odg, il Presidente propone un contributo di € 300,00 a favore dell’opera del 

Dott. Bonivento. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 65/2011) 

 

Per il punto 13 di cui all’odg, il CF esamina la Proposta per la definizione dei criteri per i premi 

delle Squadre Nazionali. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 66/2011) 

 Il Presidente ritiene che la tabella debba essere applicata già da quest’anno per la Mitropa CUP e 

per il Campionato Europeo, con i seguenti accorgimenti: 

1. Per la Mitropa CUP il budget sarà di € 700 ad Atleta in caso di vittoria. 

2. Per il Campionato Europeo il premio A sarà di € 600 ad Atleta e il premio B sarà di € 300 ad 

Atleta. 

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 67/2011) 

 

Per il punto 13.a il CF prende atto della lettera giunta dal DA Fabio Bruno. Il CF ricorda a tutti gli 

Atleti l’assoluta necessità di rispettare il Regolamento Atleti.  

 

Per il punto 13.b, il CF prende atto della lettera della Federazione Olandese con cui si disapprovano 

gli aumenti delle tariffe proposte dalla Event Commission FIDE che potrebbero gravare sui tesserati 

e sugli organizzatori. Il CF si dichiara d’accordo con la Federazione Olandese e darà pieno supporto 

ad essa nel contrastare la proposta. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 68/2011) 

 

Per il punto 13.c il CF prende atto della lettera del Presidente CAF Scoleri Cardelli e ne dispone, 

come da richiesta, la trasmissione al Procuratore Federale. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 

69/2011) 
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Il Presidente ricorda che la CAF è un Organo FSI dotato di autonomia e che il rispetto per le 

istituzioni e tra le istituzioni è indispensabile per un buon funzionamento della Federazione.  

Il CF esorta inoltre la Commissione Tecnica a preparare al più presto la bozza del nuovo 

Regolamento Arbitrale perché sia sottoposta all’esame del prossimo Consiglio Federale utile. 

 

Per il punto 14 di cui all’odg, il Consigliere D’Eredità e il Responsabile Albo Istruttori Sileci 

relazionano in merito all’incontro avvenuto a Roma tra la Scuola dello Sport CONI e la FSI 

relativamente al protocollo SNAQ. 

Lo SNAQ (Sistema NAzionale Qualifiche) è un sistema di qualifiche elaborato dal CONI per tutte 

le federazioni conforme agli standard europei.  

La FSI delibera quindi l’adesione al protocollo SNAQ. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 

70/2011) 
Il CF dà mandato al Consigliere D’Eredità e al Responsabile Albo Istruttori Sileci di proseguire i 

rapporti con la Scuola dello Sport per stendere il protocollo SNAQ Nazionale. Il CF approva 

all’unanimità. (delibera n. 71/2011) 

Il CF dà mandato al Consigliere D’Eredità di modificare il regolamento istruttori perché possa 

recepire il nuovo sistema di qualifiche. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 72/2011) 

 

Per il punto 15 di cui all’odg, il Presidente della Commissione Cultura comunica i giornalisti 

premiati per il premio Zichichi: Mauro Barletta e Stefano Tubia. 

La premiazione avverrà il 25 novembre all’Università Popolare di Torino dalle 18.00 alle 19.00. 

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 73/2011)  

 

Il Presidente si assenta per raggiungere e salutare la commissione giustizia della FIDE che si è 

riunita a Milano. Egli non partecipa quindi alla votazione dei punti 16-17-18. 

 

Per il punto 16 di cui all’odg, il CF prende in considerazione le proposte per il Campionati d’Italia. 

Sono pervenute le seguenti 3 proposte: 

 

- Sezione Scacchi Polisportiva La Combattente 1924 (Fano) 

- Circolo ASD Alfiere Nero – Scacchi Randagi (Civitanova Marche) 

- ASD Italiana Club Scacchisti.it (Acqui Terme) 

 

Considerate tutte le proposte, valutati attentamente i pro e i contro, il CF esprime le seguenti 

preferenze: 

Circolo ASD Alfiere Nero – Scacchi Randagi 8 voti 

Astenuto 1 

Il CF approva a maggioranza. (delibera n. 74/2011) 

 

Per i Campionati U20 e Femminile non sono pervenute proposte. Il CF dispone la riapertura del 

bando con termine al 10/11/2011. 

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 75/2011)  

 

Per il punto 17 di cui all’odg, il CF prende atto della circolare del Ministero in cui vengono esclusi i 

giochi della mente dai Giochi Sportivi Studenteschi. Il CF esprime disappunto per la decisione e 

disaccordo con le motivazioni addotte dal Ministero; ravvisa inoltre la necessità di contattare il 

Ministero per invitarlo a riconsiderare la questione. 

Si rende necessario comunque studiare un nuovo regolamento per le fasi Regionali e Provinciali. 

Il Consigliere D’Eredità illustra quindi le linee guida per la stesura del regolamento CGS 2012 che 

verrà presentato nel prossimo Consiglio Federale. Il problema principale è costituito dalla necessità 

di dare copertura assicurativa ai giovani atleti durante le manifestazioni CGS. 
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A tal fine, il CF  propone di utilizzare la tessera junior  con una riduzione del 50% (che verrà 

denominata tessera junior ridotta) e che è esclusivamente riservata ai ragazzi che  giocheranno i 

CGS. Sarà inoltre possibile integrare la tessera junior ridotta con il restante 50% per trasformarla in 

una tessera junior. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 76/2011)  

 

 

Per il punto 18 di cui all’odg, il Consigliere Bonazzi illustra i regolamento CIS 2012: 

- Regolamento del Campionato Italiano a Squadre e Regolamento di Attuazione CIS - il CF approva 

all’unanimità. (delibera n. 77/2011)  

- Regolamento del Campionato Italiano Femminile a Squadre e relativo Regolamento Attuativo - il 

CF approva all’unanimità. (delibera n. 78/2011) 

- Regolamento del Campionato Under 16 a Squadre e relativo Regolamento Attuativo - il CF 

approva all’unanimità. (delibera n. 79/2011) 

 

Il Consigliere Quaranta lascia il consiglio alle ore 16.30. 

 

Il Presidente rientra in consiglio alle ore 16.50. 

 

Per il punto 19 di cui all’odg, relativamente alle richieste pervenute in merito ai diritti sportivi nel 

Campionato Italiano a Squadre, il CF assegna i seguenti diritti sportivi: 

 

- il titolo sportivo e tutti i diritti di partecipazione ottenuti dalle varie squadre appartenuti 

all’Accademia Scacchistica Le Due Torri ASD vengono assegnati all’Accademia Scacchistica 

Italiana ASD. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 80/2011) 

 

Il CF prende atto della richiesta del Circolo Scacchistico Grossetano di derogare al regolamento 

vigente e ammettere la squadra in serie A2. Il CF, pur apprezzando il lavoro svolto dal Circolo 

Scacchistico Grossetano in forte crescita, esprime parere contrario alla richiesta. 

 

Per il punto 20 di cui all’odg il CF, sentito il parere della CAF, approva la nomina ad Arbitro Fide 

di Gerhard Bertagnolli. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 81/2011) 

 

Per il punto 21 di cui all’odg, il Presidente del CR Sicilia Sileci chiede che per le prossime proposte 

alle candidature delle manifestazioni istituzionali sia richiesto il nulla-osta non vincolante del 

Comitato Regionale di competenza, come avviene per le manifestazioni nel periodo di competenza 

della FSI.  

 

Il Consigliere Troso lascia il Consiglio alle ore 17:00. 

 

Per il punto 22 di cui all’odg non vi sono Delegati Regionali da nominare. 

 

Per il punto 23 di cui all’odg, il CF esamina le scuole di scacchi pervenute. 

Il CF approva all’unanimità la scuola di scacchi “Valdo Eynard” ASD Società Scacchistica 

Bergamo - 1°-  2° e 3° livello. (delibera n. 82/2011) 

Il CF approva all’unanimità la scuola di scacchi ASD Rocca Priora - 3° livello. (delibera n. 

83/2011) 
 

Per il punto 24 di cui all’odg, sentito il parere del Responsabile Albo Istruttori, il CF esamina ed 

approva gli istruttori che hanno frequentato i seguenti corsi: 

- CR Lombardo (ad eccezione di Bertini, Bolognese e Zuliani in quanto privi dei requisiti). 

- CR Toscana  
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Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 84/2011) 

 

Per il punto 25 di cui all’odg, il CF approva all’unanimità gli Statuti, le affiliazioni e riaffiliazioni 

sinora pervenuti. (delibera n. 85/2011) 

 

Per il punto 26 di cui all’odg, il Consigliere Bonazzi chiede l’inserimento nella commissione CIS 

del Sig. Fabrizio Frigeri. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 86/2011) 

 

Sileci formula le seguenti proposte e suggerimenti:  

- modifica del ROF (art. 50 e seguenti) per tutelare maggiormente le società dai trasferimenti degli 

atleti under 18 a fine anno. Il CF valuterà la proposta in una successiva riunione. 

- porta a conoscenza del CF e dei Presidenti di Comitato regionale di una vantaggiosa convenzione 

per i telefoni cellulari con una compagnia telefonica da applicare eventualmente ai Comitati 

Regionali. 

 

Non essendovi altri argomenti all’odg, il Presidente dichiara chiusa la riunione alle ore 18:00. 


